

CONCURSO DE AGRICULTURA É INDUSTRIAS ANEXAS

REVISTA OFICIAL DE SU COMISIÓN ORGANIZADORA

El trabajo dignifica al individuo y enaltece á la patria.

Núm. 7.

Figueras 11 Mayo 1899.

EXPOSICIÓN AGRÍCOLA

Si la Comisión del Concurso de agricultura é industrias anexas hubiera sido empresa teatral ó Compañía explotadora de incautos, tan pronto como principió sus trabajos preparatorios hubiérase dedicado á lanzar por todas partes anuncios, reclamos encomiásticos, y después del resultado obtenido, *Urbi et Orbi*, proclamara el gran suceso describiendo aparatosamente el conjunto y el detalle de la Exposición, y exigiera de todos declarasen en voz muy alta que en Figueras se ha hecho muchísimo y que aun puede hacerse muchísimo más; pero como el hecho ha sido un verdadero éxito por todos reconocido de aquí que la Comisión deja al público el juicio imparcial que la Exposición le ha merecido.

Embrión en el principio, debil arbusto después, poderosa encina luego resistente á los embates de la crítica inconsciente y por ende viperina, la Exposición ó Concurso de agricultura é industrias anexas ha sido visitada, estudiada y encomiada por propios y extraños, por todos aquellos que, conocedores del asunto, de las dificultades de tiempo y lugar, y de la falta de recursos admiran el esfuerzo y perseverancia de los iniciadores, y de aquellos que, en la medida de sus fuerzas, han contribuido poderosamente á que el nombre de Figueras pueda figurar y figure entre las ciudades cultas.

El que por curiosidad ó interés visitó los espaciosos locales donde habian de instalarse los productos allá por el día veinticinco del pasado mes de Abril seguramente que con risa escéptica plegó sus labios;

pero cuando el día dos del corriente paseaba las galerías del Instituto, su espaciosa huerta-jardin y la estensa plaza del grano debió convencerse de que la buena voluntad, auxiliada por trabajo inteligente son la palanca de la sociedad actual, y que si en las leyendas mitológicas se narran milagros portentosos, en la historia contemporánea de la agricultura, de la industria y el arte se leen maravillas, prodigios de inteligencia y actividad.

Ocho días han sido lo bastante para hacer y colocar todas las numerosas instalaciones en los locales del Concurso agrícola. ¡Que no hubiera hecho la Comisión si dispusiera de más tiempo, de más recursos, de más cooperación!... Lo que ahora es pequeño pero hermoso transformárase en grande y sublime.

Como en otro lugar de este número y en diversos artículos se dá cuenta detallada de la Exposición renunciemos á describirla; pero faltaríamos á un rudimentario deber de buena educación y reconocimiento si desde las columnas de este periódico circunstancial no diéramos las gracias más expresivas á todos los que directa ó indirectamente han contribuido al éxito del Concurso, y si no diéramos nuestra enhorabuena á todos los expositores que con su conducta han demostrado no solo que nada temieron del ridículo por alguno augurado, si que su gusto estético en la construcción de sus respectivas instalaciones, si que su inteligencia en la confección de los productos y máquinas, escitándoles á que este ensayo acicate sea para empresas mayores.

LA REDACCIÓN.